

SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Patrimoine : Léon Mba bâtisseur d'un pont à Bambiri en Oubangui-Chari

CNB
Libreville/Gabon

LE séjour de Léon Mba, premier président de la République gabonaise, en Oubangui-Chari actuelle République de Centrafrique, a été marqué par un élan de solidarité, un esprit de bâtisseur, voire entrepreneurial.

Alors exilé dans ce territoire de l'Afrique équatoriale française (AEF), le jeune Léon Mba, 43 ans, force l'admiration des administrateurs blancs au

point de devenir leur second, grâce à sa capacité de travail et de réception. Du haut de ce rang, en 1945, il est maître d'ouvrage et initiateur du projet de construction du pont de la Ouaka, une localité centrafricaine. La note d'histoire en lien avec cette réalisation a été révélée, mardi au "Mémorial Léon-Mba", située en plein cœur de la capitale gabonaise, par Félix Mba. En sa double qualité de petit-fils de feu le président Léon Mba et de président de l'Organisation non gouvernementale

(ONG) Atelier d'illustration plurimédia-Créa (AIP-Créa), ce dernier a mis à profit la date du 28 novembre, jour souvenir du décès du Père de l'Indépendance gabonaise, pour présenter cet ouvrage d'art "afin que nul n'en ignore", a-t-il indiqué. Et d'ajouter que c'est par devoir de mémoire que "je tenais à faire ce rappel de l'histoire de Léon Mba qui, après son exil, pour remercier les populations de l'Oubangui-Chari, qui en larmes ne voulaient pas le laisser partir, a dit je vais vous laisser un ouvrage



Photo: CNB

Présentation par vidéo-projection, du pont de la Ouaka, construit par Léon Mba, en présence de quelques membres de la famille.

et chaque fois que vous le verrez, considérez que je suis-là avec vous".

Et cet ouvrage "a aujourd'hui

78 ans. Léon Mba est toujours avec les populations de la ville de Bambari", précise Félix Mba.

Religion : l'église Saint-André annonce son jubilé de diamant



Photo: SNN

Les responsables de Saint-André déclinant à la presse le programme du jubilé.

PMM
Libreville/Gabon

LE dimanche 3 décembre 2023 s'ouvrira à la paroisse Saint-André de Libreville, sise aux Trois-Quartiers, le jubilé de diamant de cette Église catholique qui célèbre son 60e anniversaire.

Mardi 28 novembre, Ruffin Ngoubou, curé de cette paroisse, a fait un historique de cette Église à la presse tout en déclinant le programme de cet événement qui va s'achever le 1er décembre 2024. Plusieurs activités sont inscrites au programme de cette grande rencontre qui va donc durer un an, à savoir : jubilé de malades de la paroisse, concert,

expression culturelle, pèlerinage, enseignements, formations, messes, excursions. Ce moment privilégié sera le lieu pour la communauté chrétienne de partager des instants d'allégresse, mais surtout de se tourner davantage vers Dieu.

" Il ne sera pas seulement question de faire la fête. Ce jubilé est pour nous une invitation à toute la communauté chrétienne à marcher ensemble. C'est un projet de réconciliation pour notre pays ", a indiqué le vicaire général, curé de la paroisse Saint-André.

En prélude à cet événement s'est tenue hier une neuvaine au sein de cette paroisse.

Santé infantile : les recommandations des journalistes du Remapsen au Togo

Line R. ALOMO
Lomé/Togo

LE réseau des médias pour la promotion de la santé et de l'environnement (Remapsen) a organisé en partenariat avec le Fonds des nations unies pour l'enfance (Unicef), du 21 au 23 novembre à Lomé, au Togo, son premier forum sur la santé infantile.

Il s'agissait pour ce réseau, implanté dans plus de 25 pays d'Afrique, d'édifier les journalistes membres sur les réalités ayant trait à la santé de l'enfant : la vaccination, la malnutrition, les causes des décès néonataux... L'objectif étant que les hommes des médias accentuent la communication sur ces questions pour mieux sensibiliser les communautés et, partant, sauver la vie de plus d'enfants.

Au terme de cette rencontre, le forum de Lomé a recommandé, entre autres, aux journalistes du réseau de faire régulièrement des productions médiatiques sur la



Photo: DR

Les journalistes du Remapsen au dernier jour de leur forum à Lomé, au Togo.

santé infantile, la vaccination et la nutrition. Mieux, d'intéresser les journalistes exerçant dans le secteur de la santé dans leurs pays respectifs à la production médiatique liée à la santé infantile, la vaccination et la nutrition. " La mise en œuvre des recommandations ci-dessus par les instances suscitées est le gage d'un monde où les enfants peuvent mieux s'épanouir, pour un avenir plus durable ", a conclu le forum.

Mais en marge du renforcement des capacités de ses membres, le Remapsen a salué l'implication des journalistes du réseau avec des awards dont les prix étaient portés par Plan international, une ONG de protection de la jeune fille. Avec laquelle le Remapsen a d'ailleurs noué un partenariat.

Rendez-vous a été pris pour l'année prochaine à Kinshasa, en RDC, pour une autre formation sur la santé de la reproduction.